

Fecha: 23-01-2026

Medio: El Sur

Supl. : El Sur

Tipo: Noticia general

Título: **Brigadistas mexicanos combatirán incendios por 20 días**

Pág. : 5

Cm2: 326,0

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

10.000

30.000

 No Definida

La Fach los trasladó en un vuelo directo y desde ayer comenzaron a desplegarse para enfrentar la emergencia

Brigadistas mexicanos combatirán incendios por 20 días



Autoridades del Biobío recibieron a los brigadistas en Concepción.

Se trata de profesionales de la Comisión Nacional Forestal mexicana que habitualmente presta ayuda internacional, contando con experiencia en Chile en emergencias anteriores.

Atendiendo el llamado realizado por Cancillería respecto a ayuda internacional para combatir los incendios, que llevan activos seis días en la zona sur del país, ayer un avión de la Fuerza Aérea aterrizó en el Aeropuerto Carriel Sur para trasladar a 145 brigadistas mexicanos y más de 360 kilos de equipamiento especializado, desplegándose durante 20 días en los focos activos desde el 17 de enero.

El contingente integrado por expertos de la Comisión Nacional Forestal (Conafor) y de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) de México fue trasladado desde Guadalajara en el marco de una coordinación realizada por

los ministerios de Relaciones Exteriores, el Defensa Nacional, Conaf y la Fuerza Aérea de Chile.

Al respecto, la ministra de Salud y enlace en Biobío, Ximena Aguilera, planteó que esto "es un relevo a una emergencia de larga duración donde hay cansancio. Es muy oportuna la ayuda y es su-

mamente importante lo que hace la Fach para realizar este viaje en un vuelo directo, lo que significa un gran despliegue logístico para que los brigadistas lleguen en óptimas condiciones para incorporarse al combate".

El comandante Ismael Torres, representante de la Comisión Nacional Forestal de México, indicó tras aterrizar que gran parte de los brigadistas ya habían participado previamente en combate de incendios en Chile, así como en Estados Unidos y Canadá, contando con experiencia en la atención de incendios internacionales.

"Traemos en total 140 brigadistas de México que son combatien-

tes forestales y 5 personas más de apoyo para las operaciones en el campo. Venimos con gusto a apoyar, sabemos que es una situación compleja para el pueblo de Chile, venimos en representación por parte de México para apoyar.

En tanto el piloto del Boeing 767 que trasladó a los brigadistas, comandante de Escuadrilla (A), Manuel Vera, indicó que "esta operación aérea viene a demostrar la polivalencia de los medios con los que cuenta la Institución y el país, así como el entrenamiento del personal institucional y la rapidez con la que pudimos conectar Santiago y México para traer esta ayuda crítica".

140

brigadistas y 5 personas
como apoyo de
operaciones aterrizaron
ayer en el Aeropuerto
Carriel Sur